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ATA 152 1 

Aos seis dias do mês de junho de dois mil e dezenove na Secretaria de 2 

Estado da Defesa Civil, às quatorze horas, reuniram-se na sala de reuniões, 3 

com o Secretário Executivo Alexandre Belino, o terceirizado Dchonata Jorge 4 

Azevedo, o Intérprete de Libras: Fábio Rogerio Minski, os convidados: Janice 5 

Aparecida Steidel Krasniak (Comissão de Defesa dos Direitos da Pessoa com 6 

Deficiência da ALESC), Karina Euzébio (Diretora de Direitos Humanos – 7 

SST), Shirlei Costa de Oliveira (Comissão de Defesa dos Direitos da Pessoa 8 

com Deficiência da ALESC), Elisangela Regina dos Santos (Estagiária 9 

SST/DIAS). Com a participação dos conselheiros titulares e suplentes 10 

presentes: Cinthia Ferrari Angeli (SST), Camila Magalhães Nélsis (SST), Kátia 11 

Ricardo da Silva (SST), Renata da Silva (SST), Renato Weber (SSP), Ellen 12 

Mara da Silva Machado (SED), Tânia Maria Fiorini Geremias (SED), Ricardo 13 

de Freitas (SIE), Fernanda Maria Menezes (SIE), Karina Barbosa Poffo 14 

Baldança (SOL), Paulo Ricardo Pedroso (FCEE), Márcia de Souza Lehmkuhl 15 

(FCEE), Christtine Ferreira Gerber (ASBAC), Dilma Silveira de Freitas 16 

(FECEDEF), Maria Helena Koerich (FECEDEF), Osvaldo Jesus Reis de 17 

Oliveira (ADI), Jairton Fabeni Domingos (FECEC), Adilson Mendes França 18 

(FECADESC), Paulo Sérgio Suldovski (COMDE Joinville), Sirlene Ponikerski 19 

Rocha (COMDE São Bento do Sul). Ausência Justificada: Sabrina Vieira da 20 

Luz (SES), Paulo Ricardo de Aguiar (SEA), Thiago Antonio Fagundes de 21 

Oliveira (AASJLLE), Neusa Maria Souza Boldt (AASJLLE), Clever Gilliard 22 

Lamin (ASBAC), Vivian dos Santos Beuttemmüller Senra (AAD), Ivan José 23 

Martin (FECEDEF), Scheila Rodrigues Silveira (APAR). Apresentação dos 24 

presentes. Presidente Jairton Fabeni se apresentou dando as boas vindas a 25 

todos e os demais se apresentaram. Leitura e aprovação da pauta. O 26 

Secretário Alexandre fez a leitura dos itens da pauta e o Presidente Jairton 27 

Fabeni fez a inclusão de dois itens: a ida de um conselheiro a Brasília no 28 

CONADE para tratar do Serviço de Família Acolhedora para Pessoa com 29 

Deficiência e a vacância de um conselheiro governamental como tesoureiro 30 

na Mesa Diretora. Aprovada a pauta, foi aprovada também a ata 151 de maio 31 

e com a manifestação de ressalva da conselheira Cinthia Ferrari (SST) que 32 

diz que sentiu falta do registro da fala dela sobre a importância da adequação 33 

da composição das comissões conforme interesse profissional dos 34 

conselheiros. Em relação à retificação da redação da Resolução 001/2019, a 35 

Conselheira Márcia da Comissão de Normas, disse que viu pontos que 36 

precisam ser aprimorados e que ultrapassam a simples retificação e 37 

consequentemente posterior submissão ao CONADE. Camila manifestou 38 

preocupação porque o texto já foi aprovado e os Conselheiros receberam 39 

previamente por email para estudar o assunto. O Presidente Jairton Fabeni 40 

disse ser complicado suspender a pauta no CONADE. O conselheiro Paulo 41 
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Suldovski citou que como já foi aprovado em plenária, não deveria revogar a 42 

Resolução. O Presidente Jairton Fabeni perguntou se tem prazo para o 43 

acolhido ficar na família acolhedora e a Conselheira Camila respondeu que 44 

não e explicou o motivo. A Diretora Karina Euzébio disse que os conselheiros 45 

têm que estar seguros e amadurecidos para levar para o CONADE. A 46 

Conselheira Camila sugeriu uma “força tarefa” para melhorar o texto para 47 

levar para Brasília uma versão melhorada do mesmo. O Presidente Jairton 48 

Fabeni coloca para votação se os conselheiros desejavam manter a resolução 49 

e fizer a força tarefa para melhorá-la ou se desejam suspender a pauta no 50 

CONADE. Venceu por 7 votos contra 5 a proposta para manter a Resolução e 51 

alterá-la no que der até o dia 18 de junho. Na sequência foi colocada a 52 

discussão de quem iria para Brasília e o Presidente Jairton Fabeni sugeriu 53 

que fosse a Conselheira Camila Magalhães Nélsis (SST). O Conselheiro 54 

Paulo Suldovski sugeriu que o Presidente Jairton Fabeni fosse junto e o 55 

Presidente Jairton Fabeni declinou de sua ida. O Presidente consulta aos 56 

conselheiros e por unanimidade foi deliberado que a Conselheira Camila 57 

(SST) fosse representando o CONEDE a Brasília na pauta da reunião 58 

ordinária do CONADE no dia 19 de junho de 2019. Próximo ponto de pauta é 59 

a escolha de um conselheiro governamental para ser tesoureiro da Mesa 60 

Diretora, para compor a paridade. A Conselheira Cinthia (SST) se candidatou 61 

e foi aprovada por unanimidade, sendo eleita ao cargo de tesoureira da Mesa 62 

Diretora no biênio 2018/2020. Na sequência foi apresentado o projeto NIS 63 

pela Conselheira Dilma Silveira. Ela passou alguns vídeos para explicar o 64 

projeto. A Diretora Paula do NIS participou de forma virtual ao vivo via Skype 65 

da apresentação, pois a mesma estaria em Brasília. Paula explicou sobre o 66 

projeto “Todos nós somos Brasil” e o que é o NIS. Segundo ela, o objetivo é 67 

que todos os estados tenham associações que possam chegar ao público 68 

alvo. A ideia é de vendas de produtos via app e buscar estabelecimentos 69 

parceiros para vendas. O público alvo são pessoas com deficiência e demais 70 

em vulnerabilidade como mulheres mastectomizadas e suas famílias. Uma 71 

universidade NIS fará a capacitação do público alvo que receberá comissão 72 

sobre as vendas e serão “consultores”. A ideia é que todos os estados tenham 73 

associações e iniciem as atividades todos juntos.  Coordenador da 74 

Associação também será comissionado. Conselheira Renata da Silva 75 

perguntou qual o vínculo empregatício e qual o produto será vendido. 76 

Conselheira Dilma disse que o vínculo é de consultor sob comissão e os 77 

produtos seriam apresentados nos vídeos seguintes. A conselheira Dilma 78 

complementou que a ideia é gerar renda para cem mil pessoas em todo o 79 

Brasil, e que hoje eles têm uma carteira com sete empresas reconhecidas 80 

nacionalmente. Disse que o NIS nasceu na Europa há 80 anos e no Brasil há 81 

dois anos por meio de muitos estudos. Disse ainda que o NIS permita gerar 82 
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renda a pessoas com dificuldades de inserção no mercado de trabalho 83 

competitivo por meio do trabalho via aplicativo de celular. Foram passados os 84 

vídeos explicando a metodologia de trabalho do projeto NIS. O objetivo da 85 

Conselheira Dilma pede que os conselheiros do CONEDE possam divulgar 86 

este projeto e encaminhar interessados a ela, bem como formar mais 87 

coordenadores locais. A sigla NIS significa “Núcleo de Integração Social”. A 88 

Conselheira Karina Baldança disse que teve dificuldades de compreender o 89 

projeto e pediu para os materiais serem encaminhados para um estudo 90 

aprofundado. O Presidente Jairton Fabeni endossou que acredita que o 91 

projeto é sério, mas que também seria importante conhecer melhor. Próximo 92 

item de pauta foi uma demanda da APAE Blumenau que recebeu autorização 93 

para funcionar como escola de educação básica e isso implica receber 94 

recursos como escola. A proposta da FEAPAEs era o credenciamento em 95 

bloco dessas instituições de atendimento para tornarem-se escola de 96 

educação básica, mas isso não aconteceu apenas a de Blumenau foi 97 

credenciada no Conselho Estadual de Educação - CEE. A proposta da FCEE 98 

é que apenas os serviços de educação realizados pela APAE de Blumenau 99 

recebam os recursos do FUNDEB e que ela seja credenciada como centro de 100 

atendimento, inclusive porque o credenciamento da APAE como escola de 101 

educação básica iria contra a proposta de inclusão escolar do Estado. A 102 

Conselheira Márcia propôs a revisão da Resolução 37 e que isso seja trazido 103 

na próxima plenária de agosto. A convidada Janice, sugeriu uma reunião entre 104 

FCEE / CEE / SED / FEAPAEs, com o CONEDE para um encaminhamento 105 

coletivo. A Conselheira Tânia da SED disse que não é possível usar recurso 106 

do FUNDEB pela APAE para outro tipo de atendimento que não seja 107 

especificamente para Educação, pois por lei são só as escolas que podem 108 

usar o recurso do FUNDEB. A Conselheira Ellen disse que talvez nem precise 109 

um debate sobre este assunto, mas uma apresentação do assunto ao 110 

CONEDE pela FCEE. Ficou decidido que após a plenária de agosto este 111 

assunto seja retomado. O próximo item de pauta foi a consolidação das leis 112 

da Pessoa com Deficiência – Lei Estadual nº 17.292/17. A Conselheira Márcia 113 

pediu desculpas, mas não conseguiram avançar no assunto e que precisara 114 

ficar para agosto também. A Conselheira Karina Baldança disse que se a 115 

vaga da SOL ficar na pasta do Turismo, e se ela permanecer em nosso 116 

Conselho, voltará a contribuir neste estudo. Ficou decidido que o assunto 117 

voltará na pauta de agosto. Próximo item foi a deliberação das comissões. 118 

Comissão de Ato Normativo: a Conselheira Camila falou da reunião com a 119 

Secretária da SST, Maria Elisa que disse sobre a demanda para revisão da lei 120 

que cria o CONEDE e o fundo estadual, já que o Governador manifestou a 121 

vontade de criar um fundo para este Conselho. O Secretário Alexandre citou 122 

que após a reforma administrativa for sancionada, os conselheiros terão que 123 
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rever quais Secretarias de Estado irão compor o CONEDE e a criação de uma 124 

comissão especial para as mudanças da lei do conselho e do fundo. O 125 

Presidente Jairton Fabeni endossou a fala do Secretário Alexandre. A 126 

Conselheira Ellen disse que a Secretária Maria Elisa apresentou certa 127 

prioridade para a lei do fundo e o Secretário Alexandre disse que sugeriu usar 128 

a redação do fundo que contempla no anteprojeto da LCI – Lei Catarinense de 129 

Inclusão para usar separadamente a questão do fundo da Pessoa com 130 

Deficiência e sua regulamentação posterior. A Convidada Janice disse que 131 

conversou com o Deputado Vicente Caropreso (Presidente da Comissão de 132 

Defesa dos Direitos da Pessoa com Deficiência – Alesc) sobre a LCI para 133 

apresentar para os novos deputados desta legislação, pois ainda não foi feito. 134 

A LCI está na Casa Civil, segundo a mesma. O Secretário Alexandre disse 135 

que a LCI estava na COJUR da SED há quase um ano e a pedido da 136 

Secretária Maria Elisa, a carga do processo voltou para SST para fazer alguns 137 

ajustes e voltará depois para a Casa Civil. O Presidente Jairton Fabeni 138 

questionou aos conselheiros quem irá fazer parte desta comissão especial 139 

sobre a alteração da Lei 15.115/10 e do fundo PCD e se manifestaram os 140 

seguintes Conselheiros: Jairton Fabeni (Fecec), Ellen Mara da Silva Machado 141 

(SED), Cinthia Ferrari Angeli (SST), Paulo Ricardo Pedroso (FCEE), Paulo 142 

Sérgio Suldovski (Comde Jlle), Márcia de Souza Lehmkuhl (FCEE), Karina 143 

Barbosa Poffo Baldança (SOL) e a Convidada da ALESC – Janice Krasniak. 144 

Os estudos iniciarão individualmente e será formado um grupo de e-mails 145 

para a discussão e no dia 04/07/19 haverá uma reunião na SST para a 146 

consolidação destas alterações. Também será verificada a possibilidade de 147 

web conferência entre os conselheiros para evitar viagem. Ainda sobre a data 148 

da revisão da resolução sobre o Serviço de Família Acolhedora, foi marcado 149 

para ser enviado para o email do CONEDE até o dia 17 de junho. O 150 

Secretário Alexandre citou que a Resolução 001/2019 já foi encaminhada ao 151 

CONADE, então o que mudar é só apresentar no dia da reunião em Brasília. 152 

Sobre as viagens de acompanhamento de assessoria aos conselhos 153 

municipais, o Presidente manifestou que não poderá ir mais aos locais onde 154 

ficam os Conselhos Municipais da Pessoa com Deficiência em nosso Estado, 155 

então esta Comissão fica prejudicada. O Presidente Jairton Fabeni disse que 156 

a metodologia de “lives” não atende por completo a demanda dos conselhos 157 

municipais. A Conselheira Maria Helena disse que se dispõe a fazer esse 158 

trabalho até de forma voluntária, porque entende a importância do mesmo. 159 

Citou que saiu da Presidência do Conselho Municipal de São José, por falta 160 

de vagas de estacionamento na Casa dos Conselhos daquele município. 161 

Disse que a situação decorrente gerou um Boletim de Ocorrência e uma 162 

moção contra a falta de vagas em estacionamento. A Conselheira Cinthia 163 

disse que temos que tentar fazer dar certo por meio de “lives” ou de vídeos 164 
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para auxiliar os conselhos municipais. O Presidente Jairton Fabeni respondeu 165 

que tem município não tem locais para ficar e assistir as “lives”, que precisa 166 

de um intérprete de libras e um vídeo tradutor, áudio discrição e isso também 167 

geram mais gastos ao Estado. Disse que hoje o Estado não tem ninguém para 168 

fazer isso e que estamos com intérprete de libras voluntário para nossas 169 

reuniões ordinárias. A Conselheira Cinthia disse que tem que achar soluções 170 

e não ficar falando dos problemas e que tudo precisa evoluir. Documentos 171 

recebidos e enviados. Recebidos – Ofício ao CONADE referente à Resolução 172 

001/2019 sobre o Serviço de Família Acolhedora; ofício a Ministra da Mulher, 173 

da Família e dos Direitos Humanos referente à manutenção do CONADE com 174 

toda sua estrutura; ofício ao Deputado Presidente da Comissão de Defesa dos 175 

Direitos da Pessoa com Deficiência solicitando apoio ao III Encontro dos 176 

Conselhos Municipais em Blumenau; email ao Conselho Municipal de Brusque 177 

oficializando a saída da vaga de suplente no Conede. Enviados – convite do 178 

MPSC sobre o Seminário “O Ministério Público no fomento à implementação 179 

de políticas públicas: ferramentas para uma atuação resolutiva” nos dias 23 e 180 

24 de maio de 2019; ofício da Fundação Catarinense de Educação Especial, 181 

referente convite de reunião em preparação a conferência estadual dos 182 

deficientes visuais no dia 12 de junho de 2019; ofício do Comde São Bento do 183 

Sul com os dados da nomeação da conselheira suplente representante dos 184 

conselhos municipais; ofício do Conselho Municipal de Balneário Piçarras 185 

para capacitação e reunião no dia 28 de maio de 2019; ofício do Conselho 186 

Municipal de Araquari convidando para capacitação e reunião no dia 30 de 187 

maio de 2019; ofício da Secretaria de Estado da Administração alterando 188 

Conselheira Suplente. Assuntos gerais: A Diretora Karina Euzébio leu o ofício 189 

do GABS/SST 366/2019 protocolado na ALESC para realização de 190 

capacitação do CONEDE nos dias 03 e 04 de outubro/2019 e o Diretor da 191 

ALESC respondeu negativamente, fundamentando, porém, citou que a 192 

Secretária Maria Elisa já solicitou uso do auditório da Justiça Federal para as 193 

mesmas datas. A Convidada Janice disse que falará com o Deputado Júlio 194 

Garcia e acredita que houve um equívoco e tentará intervir para conseguir o 195 

auditório na ALESC. A Conselheira Márcia falou que dias 9,10 e 11 de 196 

setembro haverá um Seminário dos Direitos da Pessoa com Deficiência na 197 

UFSC e um Fórum no dia 11/09/19. O Conselheiro Osvaldo de Itapema 198 

também convidou os Conselheiros para a primeira reunião ordinária do 199 

Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa com Deficiência de Itapema. O 200 

Presidente Jairton Fabeni falou que irá por conta própria e pediu os dados do 201 

evento para se organizar. O Conselheiro Renato da SSP disse que o 202 

Delegado Geral da Polícia Civil emitiu uma Resolução 009/2019 da SSP – 203 

DOE 21.005 de 30/04/2019 com a possibilidade de criação de delegacia 204 

especializada para atendimento a Pessoas com Deficiência e sugere 205 
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manifestação positiva deste Conselho, após ler a Resolução em questão. O 206 

Presidente Jairton Fabeni sugeriu uma reunião com o Delegado Geral e uma 207 

moção de apoio. Não havendo mais manifestações, o Presidente Jairton 208 

Fabeni convidou os conselheiros a estarem presentes na reunião ordinária de 209 

julho que será no evento do Encontro dos Conselhos em Blumenau no dia 210 

19/07/19. O Presidente Jairton Fabeni agradece a participação de todos 211 

dando assim por encerrada a reunião, na qual foi lavrada a presente Ata pela 212 

Conselheira Camila Magalhães Nélsis (SST), Secretária adoc, documento que 213 

será enviado aos conselheiros e assinado pelos presentes. Florianópolis, 06 214 

de junho de 2019. 215 

 216 

“CONEDE – PLANTANDO AS SEMENTES DA IGUALDADE”. 217 


